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羅哲斯圖設「民間組織」干預港事

特首：入境倘涉外交 中央管轄
強調入境處按既定程序處理特定人士出入境

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）日前被拒入境的
英國保守黨人權委員會副主席羅哲斯（Benedict
Rogers） ， 聲 稱 將 成 立 一 個 非 政 府 組 織
（NGO），專責「監察」香港的人權、民主自由
的進展，及在海外「為香港發聲」。多名建制派
立法會議員強調，不能接受外國政客以非政府組
織作為破壞香港安定繁榮的工具，甚至從事干預
或影響中國發展的行為。
羅哲斯在接受香港《南華早報》訪問時聲言，
他將成立一個非政府組織，「監察」香港的人
權、民主自由的進展，並在海外為香港發聲，同

時會與英國政府及國會緊密合作，包括向他們提
供關於香港人權民主的研究及監察等，「我們的
目的是國際化，在歐洲或以外國家的首府都有影
響力。」

何俊賢：圖拖慢港發展
民建聯立法會議員何俊賢批評，外國勢力一直

千方百計圖阻止中國發展壯大，包括透過當地的
「線人」，在當地大打政治牌，目的是要令特區
以至中央政府忙於處理政治議題，無暇發展經
濟、民生事務，拖慢當地的發展，特別是國家正

積極推動「一帶一路」，倘可以影響中國在國際
上的聲譽，就會為推動「一帶一路」的工作帶來
阻滯。
他認為，香港是中國的一部分，有責任及有必

要扮演積極角色，包括拒絕一些影響香港以至國
家利益者入境，這是很正確的做法。

邵家輝：掛羊頭反中國
自由黨副主席邵家輝表示，成立民間組織研究

世界各地的社會、民生或政治模式等，是一件很
普遍的事，他會尊重其他人的結社、學術自由。

但令人擔心的是，羅哲斯成立的組織，是真正的
民間組織，還是以民間組織為名實質為反中央、
破壞香港特區社會繁榮安定、無事生非的組織，
這方面必須警惕。

吳永嘉：研究勿成政治工具
立法會工業界（二）議員吳永嘉也指，外國政

客設立不同組織研究不同地區的民生、經濟、政
治及人權狀況等問題，是他們的自由與權利，但
希望他們不要將研究與政治混為一談，更不應成
為外國干預別國內政的政治工具。

香港文匯報訊（記者 文森）港九拯溺員工
會前主席郭紹傑早前被指在未獲授權下代表
工會接受訪問，因而被永久删除會員資格。
郭紹傑近日向工會發律師信否認有關指控，
更要求工會方面收回聲明，及向他道歉及重
新確認其會員資格。工會回覆香港文匯報查
詢時表示，理事會下次開會時將處理事件。
郭紹傑於8月中被港九拯溺員工會永久删

除會員資格。工會當時發聲明批評郭紹傑在
會方勸喻後，仍在未得理事會批准下聲稱代
表工會接受傳媒訪問，有關做法違反工會內
部指引，嚴重影響本會之誠信及公信力。

工會更批評郭紹傑擔任工會理事期間領取
工傷病假期時高調參與「社會運動」，質疑
做法違反公務員必須保持政治中立原則及誠
信，稱其做法引起其他會員不滿，亦有機會
影響救生員行業聲譽。

促工會收回聲明及道歉
所謂「反轉豬肚就係屎」，郭紹傑於本周一
就有關指控向工會發律師信，聲稱工會的聲明
對他構成誹謗，揚言自己從來沒有以工會代表
身份接受傳媒查詢，又不滿自己未有任何辯解
機會，聲言工會未有召開任何會議就通過決議

删除其會員資格，故要求會方收回聲明，及向
他道歉和重新確認其會員資格。
他還在fb假惺惺地發文稱，自己「17年嚟

同港九拯溺員工會一起走過，累積辛酸，累
積成長，累積汗水……搞到今日要出律師
信，真係百感交集。……令我更感心傷的是
工會不回覆的動作，不惜令工會自毁形象和
聲譽受損」云云。

工會：下月會議處理
港九拯溺員工會組織主任鍾衛文昨日接受

香港文匯報查詢時確認，會方接獲郭紹傑的
律師信，但工會在接獲信件時，理事會已舉
行了今個月的會議，其要求要留待下月的會
議處理。

郭紹傑發律師信 兇拯溺員工會

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
立法會財委會主席陳健波早前提出
兩項「主席指引」，包括縮短議員
動議表決鐘聲時的發言時間及延長
每節會議時間，阻止議員拉布。陳
健波昨日表示，希望就「主席指
引」與反對派「坐下對話」，並已
通過秘書處邀請議員出席交流會，
但他強調自己不會「癡癡地等」，
反對派若不積極出席交流會，就會
在會後一兩天內推行「主席指
引」。他重申，議事規則對財委會
主席權力有清晰界定，希望反對派
面對現實。
立法會近年「拉布成瘋」，導致
上一個立法年度財委會仍有6個項
目未能及時審批。
陳健波在出席本年度財委會第一

次會議前會見傳媒時懇請議員「應
問則問」，爭取盡快批核上一個立
法年度積累而未能及時審批的6個
撥款項目，包括東涌新市鎮擴展、
骨灰龕、中九龍幹線及將軍澳海水
化淡站等，撥款額總計有數百億
元。

籲議員縮短發言 加快審批
他呼籲議員「集中精神，盡自己
本分」，把握機會，聚焦討論，盡
可能縮短發言時間，加快審批進
度。如果議員們又借今次會議來進
行拉布，他將會非常失望。

已邀反對派參加交流會
有關他提出的「主席指引」，陳
健波表示，他已邀請反對派議員參
加本月17日或 23日舉行的交流
會，屆時將向全體議員解釋「主席
指引」以及收集有關意見。
立法會秘書長和法律顧問亦會出

席，法律顧問會在場解答議員對於
「主席指引」的法律疑問。
他續說，「主席指引」並非沒有
修改空間，議員也並非不能反對
「主席指引」，倘議員提出合理的

反對理據，證明該指引有「法律問題」，他可
以作出相應修改；但若反對該指引，又不能提
出合理反對理據，則不會考慮反對意見。
陳健波強調，自己已經「仁至義盡」，已經

向他們表達了最大的誠意。事實上，議事規則
對財委會主席權力有清晰界定，主席作出的決
定是毋須諮詢的，反對派必須面對現實。
倘反對派最終拒絕出席交流會，他不會取消

會議，因為已有十多位建制派議員已經回覆將
會出席，並會在會後一兩天內為該指引蓋上立
法會文件編號，使其成為正式文件，付諸實
行。
他指自己看不到拖延執行「主席指引」的

原因，自己會盡最後努力，希望反對派議員
出席會議，並呼籲反對派議員珍惜機會。
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羅哲斯被拒入境後，美國國會及行政
當局中國委員會（CECC）共同主

席，美國國會共和黨眾議員史密斯
（Chris Smith） 發表聲明，聲言此事明
顯對香港自治權有「重大打擊」，「明
顯違反了」基本法，更令所有在港有利
益的國家及企業「心寒」。
他聲言「各方」必須齊心協力向中國
領導人及香港特區政府施壓，令香港仍
有別於中國內地，擁有法治及確保的權
利云云。
末代港督彭定康也向英國《衛報》聲
稱，羅哲斯持有效的英國護照，符合所
有英國公民來港時的要求，被入境處遣
返時並未被告知原因，情況「令人憂
慮」且感到「難以理解」云云。
林鄭月娥昨日在接受電台訪問時，多
次被主持人追問羅哲斯日前被拒入境香
港一事。
林鄭月娥拒絕評論個別事件，但強調
倘任何特定人士出入境香港，屬外交事
務時，中央人民政府就有管轄及決定
權。
她說： 「在基本法及『一國兩制』
下，香港特別行政區享有高度自治，包
括入境政策及海關等方面。但當涉及外
交，就是中央政府處理的事務，所以個

別人士入境，我指一般情況而非個別個
案，個別人士入境是否涉及外交，如果
屬外交事務，是交由中央政府處理。」
林鄭月娥強調，入境事務是香港高度

自治的範圍，並沒有所謂已被中央接管
的說法，「我想澄清任何憂慮或誤解，
認為香港入境事務現在全由中央政府處
理，肯定不是這樣的。」
主持再追問稱：「你不能排除前港督

彭定康未來被拒入境的可能？」

不排除肥彭被拒入境可能性
林鄭月娥回應指，不能排除任何可能

性，因為每宗個案有其獨特性，又重申
特首不應對入境政策指手劃腳，入境部
門會根據既有政策執行。
主持人問到入境部門「理應」會向她
匯報事件，林鄭月娥強調，身為特首不
會事事干涉前線部門，又以警察捉賊為
例，指自己都不會指示警員要如何捉

賊。

提高透明度不代表完全披露
有市民質疑稱，林鄭月娥口說不能評

論事件，但卻又想提高政府透明度的做
法，林鄭月娥回應指，即使特區政府希
望可提高透明度，但不代表可以披露所
有政府做的事，「施政報告中提及的加
強反恐能力，你是否期望我坐在這裡跟
你談反恐的準備？」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

英國保守黨人權委員會副主席羅哲

斯（Benedict Rogers）日前被拒

入境香港，引發社會關注。特首林

鄭月娥昨日強調，入境事務是香港

高度自治的範圍，是根據入境處既

定程序處理的，但倘有任何特定人

士（specific person）出入境香

港，屬外交事務時，中央人民政府

就有管轄及決定權。

特首林鄭月娥上任
逾百日，一直馬不停
蹄做好各項工作。她

昨日在接受電台訪問時坦言，特首每日
需要工作十六七個小時，自己都想「煮
吓飯、去吓旅行、睇吓書」，但強調從
未對這份工有半點遲疑、後悔，因為出
任特首是崇高的工作，自己會盡力為香
港服務。
林鄭月娥在節目上被主持人問及決定

選特首時有無遲疑、上任後又有無後悔
時坦言，特首每日需要工作十六七個小
時，自己都想「煮吓飯、去吓旅行、睇
吓書」，但出任特首是崇高的工作，特
別是香港有大好發展機會，自己會盡力
為香港服務，希望現屆政府可有熱情，

不會遇到困難就放棄，又笑言唯一有遲
疑的可能是丈夫林兆波。
被問到會否競逐連任特首，林鄭月娥
則說，自己現在已是政治家，所以對任
何事都不會輕言說不。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會內務委
員會昨日舉行會議，內務委員會主席李慧琼在會
上匯報與政務司司長張建宗會面的情況。她表
示，政務司司長承諾會與各黨派會面交流，但現
無確定的時間表，希望議員耐心等待。
內會預告將於10月25日立法會會議席上處理

的運輸及房屋局局長就有關推展廣深港高速鐵路
西九龍站「一地兩檢」安排的後續工作動議的政
府議案，及預告行政管理委員會和查閱立法機關
文件及記錄事宜委員會委員選舉將於10月27日
的內務會議上舉行。

李慧琼：張建宗允與各黨交流

想煮飯旅行 無悔做特首
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■團體早前到美國及英國駐港領事館門外抗議，表示對外國勢力干預香港事務的不滿。 資料圖片

■林鄭月娥與丈夫和兒子。 資料圖片


